



*"2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista"*

**COMUNICADO 1637**

## **PRESENTAN ANTE EL CONGRESO LEY DE INGRESOS Y PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL ESTADO.**

- **Ingresos y gasto por 80 mil 368 millones de pesos**
- **No déficit, no deuda, no aumento de impuestos, precisó ante diputados el Secretario de Planeación y Finanzas Marco Antonio Moreno Mexia.**

Mexicali B.C., viernes 8 de diciembre de 2023.- El Secretario de Hacienda del Estado, Marco Antonio Moreno Mexia, encabezó la presentación ante el Congreso del Estado, del proyecto de ingresos y egresos de Baja California para el año 2024, que en líneas generales catalogó, va por la consolidación del enfoque social, con un balance presupuestal asegurado y no déficit, no aumento en impuestos ni tampoco contratación de deuda.

Un paquete económico, agregó, que mantendrá un incremento en infraestructura, en seguridad pública, de fortalecimiento a los municipios, particularmente a San Felipe y San Quintín, habrá mejora recaudatoria sin elevar impuestos ni crear nuevos gravámenes, mayor atención al campo y se afianza la perspectiva de género.

La presentación ocurrió desde la tarde y hasta entrada la noche de este jueves 7 de diciembre, ante la Comisión Ampliada de Hacienda y Presupuesto que preside la diputada Julia Andrea González Quiroz y tiene como secretario al diputado Manuel Guerrero Luna.

La comparecencia registró una nutrida y variada intervención de los diputados Rocío Adame Muñoz, Daylín García Ruvalcaba, María Monserrat Rodríguez Lorenzo, Michel Sánchez Allende, Alejandrina Corral Quintero, Diego Echavarría Ibarra, Amintha Guadalupe Briceño Cinco, Román Cota Muñoz, Dunnia Monserrat Murillo López y Juan Manuel Molina García.

Los ingresos y egresos se estimaron de arranque en 80 mil 368 millones de pesos, pero es solo el inicio, pues faltan recursos extras en base a convenios con el gobierno federal, de suerte que al cierre del 2024 podrían alcanzar los 88 mil millones de pesos. En este punto, Moreno Mexia aclaró que mientras no se amarren los acuerdos y los recursos federales el proyecto de inicio es de solo 80 mil millones.

El presupuesto 2023 que está en curso y está por cerrar llegará a los 83 mil millones. Como ocurrió en el 2022, en este 2023 también habrá superávit calculado en los 1,600 millones de pesos como se espera que ocurra al cierre del 2024 por una cantidad semejante. Por instrucciones de la gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, hay disciplina presupuestal y no se gasta más de lo que se ingresa, destacó el Secretario de Planeación y Finanzas.

De los ingresos totales por 80 mil 368 millones, el Estado aporta ingresos propios por 17 mil 115 millones, un 21.31 por ciento del total y el resto, 63 mil millones, son fondos federales.



*“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”*

El funcionario dijo que se ha optado por presentar presupuestos conservadores, que sumando las gestiones que permiten recursos extras, al final y como no ocurría en las últimas administraciones, se cierran los ejercicios presupuestales con superávit, es decir se ingresa más de lo que se gasta, aunque tampoco es el ideal o el propósito generar ganancias, porque al final de cuentas todo lo que se ingresa se emplea.

Los ahorros que se han logrado generar, comentó se han canalizado mayoritariamente a lo que catalogó como gasto sensible donde se arrastraba un rezago heredado de anteriores administraciones, las que dejaron un pasivo acumulado de más de diez mil millones de pesos, con adeudos muy altos al magisterio, al Issstecali, a proveedores que han estado siendo saldados, en participaciones a los municipios que les fueron retenidas por más de 600 millones, entre otros rubros.

### **EL DESTINO DEL GASTO**

El secretario Moreno Mexía desglosó las principales líneas hacia donde irá orientado el presupuesto. A inversión pública, recursos seguros por 3 mil 271 millones de pesos, pero en este caso podría suplicarse la cifra y superar los seis mil millones con los aportes federales.

Uno de los principales rubros de inversión será a la seguridad, donde se aplicarán arriba de 8 mil millones de pesos. Como tema de interés prioritario, a la seguridad se le han inyectado recursos crecientes año con año, del 2022 en que se emplearon poco más de 4 mil millones para el 2024 se va a duplicar el presupuesto para superar los ocho mil millones.

Destacó en el destino del gasto, el presupuesto que tendrán los nuevos municipios San Quintín con 590 millones de pesos y San Felipe con 370 millones. Estos dos municipios elegirán por primera vez autoridades por voto en las elecciones del 2024, luego de operar actualmente mediante concejos fundacionales.